

“Me encuentro en territorio del Pueblo indígena Awá. Un pueblo que está resistiendo, protegiendo el territorio y la naturaleza y que se está organizando a través de sus 4 organizaciones en una gran asamblea que estamos acompañando.

Nos preocupan las afectaciones a los derechos humanos que sufre el Pueblo Awá resultado del conflicto armado en el territorio y pedimos a las autoridades colombianas de interlocutor con las autoridades del Pueblo Awá sobre lo que sucede en sus territorios ellos son las autoridades ancestrales de estos territorios y deben ser la contraparte del Estado y del Gobierno en la toma de decisiones sobre situaciones que afectan al territorio y al Pueblo Awá.

Es importante que se fortalezcan los mecanismos creados para proteger los derechos del pueblo Awá, en particular la mesa de concertación para el Pueblo Awá, también los procesos vinculados a la implementación de los autos que protegen al Pueblo Awá que está en riesgo de exterminio físico y cultural por la violencia que sufre el territorio.

Llamamos al Ministerio del Interior a acompañar al Pueblo Awá en las decisiones que tienen que ver con sus autoridades respetando los procesos del Pueblo Awá y también a todos los actores armados que tienen presencia en este territorio a respetar la vida, a respetar a las personas y a respetar a las autoridades según las normas del derecho internacional humanitario y de los derechos humanos.

Sabemos que en estos territorios hay amenazas, afectaciones, reclutamiento infantil y esto nos preocupa. Esto es algo que debe ser abordado por las autoridades del Estado de Colombia con las autoridades del Pueblo Awá”.

Juliette De Rivero acompaña Asamblea del Pueblo Awá, en Nariño

[Descargar documento](#)